# **SÍNTESIS DE NOTICIAS**

Viernes, 30 de Julio de 2010

### **PESOUERÍA**

#### SARDINAS ENTERAS PARA BRASIL

Adex planteó que la propuesta que entregará el gobierno del Perú a Brasil para el ingreso de la sardina peruana a su mercado, considere a las sardinas enteras y no solo en forma de grated. En agosto, el Ministerio de la Producción solicitará a Brasil que permita el ingreso a su mercado de la sardina peruana (anchoveta). El presidente de Adex, Juan Varilias, saludó la decisión del gobierno, pero considera que se logrará un mayor impacto para las empresas nacionales si es que se incluye la sardina entera. Brasil no reconoce a la anchoveta como sardina peruana. (Gestión 8)

## CÓMO NO QUERER AL PERÚ (COLUMNA POR: ALFREDO FERRERO)

A propósito del 28 de julio y siendo el Perú un país megadiverso, multicultural y mestizo. Que a pesar de sus dificultades tenemos razones suficientes para quererlo y sentirnos orgullosos. Una costa rica que nos presenta un mar inagotable de recursos, entre ellos, la anchoveta y un sinfín de especies, además de la agroindustria con los cítricos, el espárrago, la uva y la palta. Sipán, Nasca, Chan Chan, el pisco y el seviche. (...) (Perú 21, 10)

## PREVÉN OLEAJES ANÓMALOS HASTA EL 2 DE AGOSTO

La Dirección de Hidrografía y Navegación de la Marina de Guerra del Perú ha previsto oleajes anómalos en el litoral norte y sur a partir de la madrugada de hoy y hasta el lunes 2 de agosto. En algunos sectores del litoral sur se presentarían oleajes intermitentes de fuerte intensidad durante la madrugada de mañana 31 y el domingo 1 de agosto. En tanto, en el litoral norte "el oleaje de ligera intensidad recién se aproximaría al finalizar el día del viernes 30 [hoy] y en algunos sectores aumentaría a moderada intensidad en la madrugada del sábado 31", señala el aviso especial sobre diagnóstico y pronóstico del estado del mar de la Marina de Guerra del Perú. Se prevé que el oleaje anómalo disminuya gradualmente el lunes 2 y que las condiciones normales en todo el litoral se restablezcan la madrugada del martes 3. Mientras no se presenten estas condiciones, las autoridades marítimas recomiendan adoptar las precauciones necesarias para el desarrollo de actividades portuarias, deportivas, de recreo y de pesca en el litoral norte y sur. (El Comercio A11)

## **MYPE e INDUSTRIA**

#### PROYECTOS DE INNOVACIÓN EMPRESARIAL

Diecisiete proyectos de innovación empresarial fueron aprobados para financiamiento de Innóvate Perú-Fidecom. Fuente: Ministerio de la Producción. (Expreso 1a)

#### **FACTORING DARÁ LIQUIDEZ A MYPES**

Tras el anuncio del presidente Alan García respecto a la creación del factoring, el gerente de Pymeadex, Roberto Molero, se mostró satisfecho por la publicación de la norma, la cual permitirá hacer más competitivas a estas unidades de negocio. "Las pequeñas empresas no tienen muchas espaldas financieras y cuando operen como proveedores de grandes compañías podrán realizar transacciones de manera rápida porque los bancos les darán una liquidez inmediata y eso les permitirá acceder a nuevos beneficios", sostuvo Molero. (La República 14)

# **EN 2011 EMPEZARÍA A REGIR TLC CON EUROPA**

El tratado de libre comercio (TLC) con la Unión Europea podría entrar en vigencia a mediados de 2011, dependiendo de cómo avancen los procesos previos como la revisión legal y la firma oficial, estimó el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. "Ahora mismo estamos trabajando en la revisión legal pues nuestro objetivo es tener los textos listos para que los firme el ministro de Comercio Exterior, Martín Pérez, lo más pronto posible", manifestó. Indicó que si bien dicho proceso tomaría algunos meses, es posible que con suerte se pueda concluir a finales de año. "Los productos peruanos que más se beneficiarán con este tratado son los vinculados a agroexportación, pesquería e industriales, específicamente confecciones", dijo el viceministro en declaraciones a Andina. (Perú 21, 1/Expreso 3ª/La Razón 13/Correo 8/El Comercio B5/Gestión 8)

## **DERECHOS ANTIDUMPIG**

El Indecopi dispuso el inicio de oficio de un procedimiento de examen a los derechos antidumping impuestos sobre las importaciones de bobinas y planchas de acero laminadas en caliente y laminadas en frío originarias y/o procedentes de Rusia y de Ucrania. (Expreso 2ª/La Primera 9/Gestión 8)

#### **ANTENAS COMERCIALES**

Perú ha iniciado con fuerza la implementación de las antenas comerciales para potenciar el ingreso de productos nacionales en los principales mercados de exportación como Estados Unidos, Rusia, China y España, informó Promperú. (Expreso 2ª/Gestión 4)

#### **UNIVERSAL TEXTIL CRECE EN 4,5%**

Las ventas en el mercado interno de Compañía Universal Textil fueron por 786.160 soles durante el segundo trimestre del 2010. Este monto es 22,36% menor que lo logrado en el primer trimestre del mismo año. No obstante, si lo comparamos con el período abril, mayo y junio del 2009, se observa un incremento en 4,5%. La empresa alega que las importaciones de tejidos que provienen de países como la India, China y Pakistán afectaron sus ingresos. (El Comercio B8)

#### **ALICORP GANA S/.176,5 MLLS. HASTA JUNIO**

Alicorp, en el primer semestre de este año, logró un crecimiento en su utilidad neta de 149,7% en comparación con los mismos seis meses del año anterior, y alcanzó los S/.176,5 millones. La empresa fabrica productos de consumo masivo y para la nutrición animal. (El Comercio B8)

#### **CRECEN VENTAS DE SAN JACINTO EN 139%**

De abril a junio de este año, Agroindustrias San Jacinto, compañía productora de azúcar y de derivados de la caña, superó los S/.29 millones por ventas, lo que equivale a un incremento de 139% en comparación con similar período del 2009. La empresa se encuentra ubicada en San Jacinto, que pertenece al valle de Nepeña, en la costa de Áncash. (El Comercio B8)

## LA CHILENA FORUS ACELERARÁ CRECIMIENTO EN EL PERÚ

El holding chileno Forus, que maneja marcas como Hush Puppies, Brooks y Rockford, planea su plan de expansión internacional, el cual estará enfocado en Latinoamérica. "Estamos en Uruguay, Colombia y Perú. La idea es acelerar el crecimiento de Perú, donde nos ha ido bastante bien, y consolidar la operación de Colombia. Argentina está descartada de plano como nuevo mercado, mientras que Brasil lo está por el momento, pero en el futuro podría estar dentro del análisis de la compañía", señaló su presidente Alfonso Swett. El plan de inversiones podría sumar para este año los US\$ 10 millones. (Gestión 12)

## UNIVERSAL BUSCA CAPTAR 10% DE MERCADO DE POSTRES EN BOLIVIA

El gerente de exportaciones de Productos Extragel y Universal SAC (Peusac) –fabricante de postres Universal- Doryan Zea, señaló que la empresa busca captar el 10% de ese mercado en su primer año de operaciones en el mercado boliviano, en el que intenta incursionar. Los márgenes de postres y refrescos en Bolivia son muy reducidos (5%) frente a las utilidades que se obtiene en el mercado nacional, dijo Zea. (Gestión 14)

## MERCADO DE AVENAS SE ORIENTA AHORA A PRODUCTOS "LISTOS PARA CONSUMIR"

El mercado de productos de avenas orienta su oferta hacia productos más personalizados y de fácil consumo. Y es que el consumidor está migrando desde avenas para cocinar, listas en tres minutos, avenas instantáneas –todas requieren preparación-; y el próximo paso será "listo para consumir". Así lo indicó el gerente de Marketing de Industrias Unidas del Perú (dueña de la marca Santa Catalina), Ricardo Fernández, quien sostuvo que en la medida que el mercado y la oferta avancen hacia este tipo de producto, la presentación tiende a ser más individual, con un envase pequeño, que se pueda portar en una lonchera o cartera. Comentó que la mejor capacidad económica de los peruanos está favoreciendo el consumo de productos de mayor valor y envasados. Años atrás, el 70% del consumo de avenas en el país era a granel y 3 0% envasada, mientras que hoy la participación es un 60% y 40%, respectivamente. El 50% de las ventas se realiza en los puestos de mercados, el 30% en bodegas y el resto en autoservicios. (Gestión 12)

# SOLO EN EL PRIMER SEMESTRE YA SE HA VENDIDO EL 71% DE LOS VEHÍCULOS COLOCADOS EN EL 2009

Este 2010 será muy auspicioso para el sector automotor peruano, pues los resultados preliminares indican que superará las ventas que efectuó en el 2008, considerado por los empresarios como un buen año. Según información de la Asociación de Representantes Automotrices del Perú (Araper), entre enero y junio últimos se han logrado vender 54,701 vehículos nuevos, que corresponde al 71% de los 76,932 colocados en el 2009, cuando la crisis financiera internacional provocó la caída de las ventas en un 16.8%, y un 26.7% más que en el mismo periodo del 2008. De continuar este dinamismo, se prevé que en el país circularán a fin de año 100,000 vehículos nuevos, aunque los analistas más optimistas esperan la venta de 110,000 unidades, que significaría un crecimiento superior al 40% respecto al año anterior. (Gestión 13)

#### EL PISCO APUNTA AL MERCADO DE BRASIL

"Estamos a la búsqueda de nuevos mercados y Brasil, con una economía pujante, es el lugar ideal", declaró a la agencia Efe Johnny Schuler, presidente de la Academia Peruana del Pisco y uno de los propietarios de la centenaria bodega Caravedo. (El Comercio B5)

#### LA FIEBRE DEL PISCO (POR: GUILLERMO TORO LIRA)

Aunque parezca difícil creerlo, el pisco entró por primera vez en la actual zona de San Francisco, California, al poco tiempo de también haber esparcido su rico aroma por las costas frías de Alaska. Esto sucedió en el año de 1779, cuando el emprendedor navegante limeño don Francisco de la Bodega y Quadra, ancló la fragata Favorita en la gran bahía de San Francisco, teniendo a bordo seis preciados barriles de pisco. (Revista Caretas 49-50-51)

#### **PISCO DE TEMPLE**

El último Concurso Nacional de Pisco lo ubicó en la cima de los destilados peruanos al obtener la Gran Medalla de Oro en la reñida competencia que busca lo mejor de la producción local. Y es que, el pisco Don Saturnino quebranta, representa mucho más que el reconocimiento a un aguardiente elaborado con las técnicas artesanales que aún conservan la mayoría de los pequeños productores. Es el premio al esfuerzo y la constancia de las familias iqueñas por mantener vigente la tradición pisquera durante varias generaciones. (Gestión 24)

#### AGROEXPORTACIÓN ALCANZA RÉCORD EN PRIMEROS CINCO MESES DEL AÑO

Las agroexportaciones acumuladas enero-mayo registraron un valor récord de US\$ 917 millones, siendo 13.6% superior al mismo período del 2009, incluso mayor en 2% al valor exportado en el 2008, año referente de las exportaciones peruanas. La recuperación se explica en parte por el mayor crecimiento de las exportaciones hacia los EE.UU., que ha ampliado su presencia más que los demás mercados. (Gestión 4)

## FRIAJE BENEFICIARÁ A CULTIVOS DE MANGO, CÍTRICOS Y PALTA

Las bajas temperaturas, por debajo de los niveles normales para la temporada, que afectan a varias zonas del país, están beneficiando el desarrollo de una serie de cultivos, principalmente, frutas y hortalizas. Este es el caso del mango, que se desarrolla mejor con temperaturas frías y eso es lo que está sucediendo actualmente, según señala un reporte del Ministerio de Agricultura. Igualmente, otro producto al cual le sientan bien el frío es la alcachofa. "El año pasado fue muy malo porque el invierno fue relativamente cálido. En la costa, los inviernos marcados son buenos, y esperamos –por ejemplo– que la producción y exportación de cítricos y paltos alcancen un récord este año", comenta Fernando Cillóniz, presidente de inform@cción. (Gestión 4)

#### SECTOR INMOBILIARIO ATRAE A INVERSIONISTAS ECUATORIANOS

Las inversiones ecuatorianas en el Perú vienen creciendo y se estima que ya superan los US\$ 1,000 millones, indica el presidente de la Cámara de Comercio e Integración Peruano-Ecuatoriana (Capecua), Miguel Arbulú Alva. Al respecto -sostuvo-, hay mucho interés de los industriales ecuatorianos de aprovechar las facilidades del libre comercio que existen actualmente, a fin de exportar sus productos en mejores condiciones. Ello, dijo, está originando que muchas de las empresas ecuatorianas hayan decidido instalarse en nuestro país, ya sea de forma directa o a través de sociedades con empresas peruanas. (Gestión 9)

#### ELIMINAN REQUISITOS PARA OTORGAR LICENCIAS DE EDIFICACIÓN Y FUNCIONAMIENTO

Para quienes deben gestionar la obtención de licencias de edificación y funcionamiento de inmuebles ante las municipalidades, a partir de la fecha se beneficiarán con una reducción significativa en la realización de trámites documentarios. Según la Ley para Mejorar el Clima de Inversión y Facilitar el Cumplimiento de Obligaciones Tributarias, hay cuatro trámites que exigía la Ley de Regulación de Habilitaciones Urbanas, que dejarán de requerirse. Estos son la obligación de presentar copia literal de dominio (del predio para el cual se solicitan las licencias). En ese caso, corresponde a las municipalidades efectuar la verificación del dominio a través del portal web de la Superintendencia Nacional de Registros Públicos (Sunarp). (Gestión 5)

## **EL LIBRO DE RECLAMOS ES OBLIGATORIO**

De acuerdo al Decreto de Urgencia 077, las empresas que vendan o provean bienes o servicios a los consumidores finales, deberán contar, obligatoriamente, con un libro de reclamaciones. (La Primera 8)

## TRABAJADORES EN PLANILLA

El Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo informó que cerca de 230 mil personas que laboraban para services y empresas tercerizadoras fueron incorporadas a planilla durante los últimos cuatro años, como producto de las inspecciones laborales. (Gestión 8)

#### HASTA 5 AÑOS DE PRISIÓN POR MANIPULAR PRECIOS EN LA BOLSA

El Poder Ejecutivo envió al Congreso de la República un proyecto de ley que propone sancionar el delito de manipulación de precios en el mercado de valores con pena privativa de la libertad por un plazo no menor de uno ni mayor de cinco años, siempre que el monto de dichas transacciones supere las 300 Unidades Impositivas Tributarias (UIT) vigentes al momento de la comisión del delito. (Expreso 1ª/La Primera 9/La Razón 13/La República 14)

## LAS EMPRESAS PÚBLICAS DEBEN COTIZAR EN LA BVL

Las empresas públicas, entre ellas Petroperú, no sólo listarán (informarán sus estados financieros), sino también cotizarán (ofrecerán sus acciones) en la Bolsa de Valores de Lima (BVL). El presidente del Congreso, César Zumaeta, adelantó que en la presente legislatura se debe tratar la norma que les permita buscar financiamiento a través del mercado bursátil. (Correo 7)

#### **AHORROS EN EL SISTEMA FINANCIERO AUMENTARON 18.4% EN JUNIO**

El ahorro a nivel del sistema financiero, que incluye los depósitos del sector privado más los ahorros del público en el sistema de fondos mutuos, seguros de vida y fondos privados de pensiones, aumentó en 18.4% en junio en relación con similar mes del año pasado, informó el Banco Central de Reserva (BCR). (Expreso 3<sup>a</sup>)

#### "CALLAO PUEDE TENER 3 OPERADORES"

A pocos meses de la concesión de dos importantes puertos —Terminal Norte y Marcona—, el presidente de la Asociación Peruana de Operadores Portuarios (Asppor), José Silva, habla de la necesidad de atraer más inversiones y de ver toda la costa peruana como el futuro hub portuario de la región. (El Comercio B9)

#### **AVANZAN INVERSIONES EN PROYECTOS MINEROS POR US\$39.323 MILLONES**

Con los US\$39.323 millones que se espera sean invertidos en diversos proyectos mineros entre el 2010 y el 2016, la minería seguirá siendo la principal actividad económica del Perú en los próximos años. A esa cifra habrá que agregar los montos de inversión de los proyectos que vayan apareciendo con la exploración que se viene realizando, en la que solo en este año se invertirán casi US\$400 millones. Según el Ministerio de Energía y Minas, siete empresas mineras vienen ejecutando proyectos de ampliación por US\$4.797 millones, entre los que figuran Antamina (Áncash), Cerro Verde (Arequipa) y Southern Perú (Ilo), entre otras. Además, hay cuatro proyectos con inversión confirmada por US\$4.680 millones, como Antapaccay (Cusco), Tía María (Arequipa) y Toromocho (Junín). Asimismo, hay otros tres en estudio de factib ilidad y unos 23 en exploración cuya ejecución demandaría invertir US\$29.846 millones. (El Comercio B3)

## ESPERAN LUZ VERDE A ESTUDIO DE TÍA MARÍA

La compañía Southern Copper Corporation (SCC) señaló que espera recibir la aprobación del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) de su proyecto minero Tía María, ubicado en Arequipa, durante el último trimestre de 2010 e iniciar inmediatamente la construcción de la mina. Agregó que la comisión técnica encargada de revisar el estudio quedó formada parcialmente por representantes del Gobierno peruano, la compañía y las comunidades locales. (Perú 21, 10)

## MEM DA FECHA PARA EL CIERRE DE DOE RUN PERÚ

Ya hay fecha de cierre. Tras la orden del presidente Alan García de quitarle la licencia de funcionamiento a Doe Run, el viceministro de Minas, Fernando Gala, aseguró que probablemente hoy o el lunes el Ministerio de Energía y Minas (MEM) publicará la resolución de cancelación oficial. "(Doe Run) no presentó la documentación sustentatoria que acredite la obtención del financiamiento, tampoco ha constituido las garantías ni ha modificado el contrato de fideicomiso y no ha repuesto las cartas fianza ejecutadas", explicó. (La República 15/GEstión 10)

# **DOE RUN SE REÚNE CON SUS SINDICATOS**

Convocados por la Dirección de Trabajo de Junín, se reunirán el lunes en Lima Doe Run y sus sindicatos, para analizar la situación laboral de la empresa. En tanto, los trabajadores no pierden la esperanza de que el complejo metalúrgico de La Oroya reanude sus operaciones. (El Comercio B5)

#### HAY 30 MIL TONELADAS DE URANIO EN MACUSANI

Los recursos (reservas) totales de uranio en Macusani (Puno) se estiman en 30 mil toneladas métricas, incluyendo en ellas las reservas probadas, posibles y probables, lo dio a conocer Jacinto Valencia Herrera, geólogo especialista del Instituto Peruano de Energía Nuclear (IPEN). Mencionó que Macusani no es el único lugar donde se ha comprobado la existencia de uranio, sino que ya se cuenta con información

suficiente para afirmar que este recurso también se halla en Piura, Cajamarca, Áncash, Lima, Pasco, Junín, Huancavelica, Ayacucho, Arequipa, Cusco, Moquegua y Tacna. (Gestión 13)

#### **ACTUALIDAD**

# REESTRUCTURACIÓN SALARIAL EN FF AA Y PNP RESOLVERÁ PROBLEMA DE CAJA DE PENSIONES

En el presupuesto general que se va a presentar en agosto, no sólo se otorgará una partida para incrementar los sueldos de los integrantes de las Fuerzas Armadas (FF AA) y la Policía Nacional del Perú (PNP) sino que se generará una solución al régimen contributivo para la Caja de Pensiones Militar y Policial (CPMP) que está colapsada por el mal manejo de otros gobiernos, afirmó ayer el primer ministro Javier Velásquez Quesquén. (Expreso 3/El Comercio A6)

## **AUMENTO A MILITARES SERÁ PENSIONABLE**

La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, estimó que el aumento de salarios a favor de los miembros de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional se podría aplicar desde enero del próximo año y anunció que será pensionable. No obstante, precisó que el monto del beneficio aún no está definido. "Todavía los números no los tenemos, estamos terminando de hacer los cálculos", comentó. MERITOCRACIA. Al respecto, el ministro del Interior, Octavio Salazar, destacó que tras el anuncio del presidente Alan García, el ánimo de los agentes está "en alto, muy bien". "La Policía ha sabido esperar", expresó en RPP. (Perú 21, 9/Gestión 23)

#### **POBREZA**

El presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Carlos Durand Chahud, respaldó el Plan Bicentenario 2021 anunciado por el presidente Alan García Pérez, porque permitirá reducir el índice de pobreza a 10 por ciento en todo el país. (Expreso 6)

#### **DESTINAN S/.17 MILLONES PARA ANCIANOS POBRES**

El Ejecutivo asignaría este año S/.17 millones para financiar la subvención destinada a las personas mayores de 75 años en situación de pobreza extrema, informó la ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz. "Tenemos un mínimo de S/.17 millones para este año. Estamos viendo cómo articular estos fondos con el Ministerio de la Mujer y Promoción Social", indicó en referencia al anuncio del presidente Alan García. La titular del ministerio del Jirón Junín precisó que se utilizará el programa Juntos para canalizar estos recursos. "Estamos haciendo el cálculo del monto exacto de la transferencia, que sería mensual o bimensual", comentó al finalizar el desfile militar por Fiestas Patrias. (Perú 21, 10)

## **ZUMAETA: PARLAMENTO FISCALIZARÁ FONDOS PÚBLICOS**

El presidente del Congreso, el aprista César Zumaeta, aseguró que ese poder del Estado cumplirá con salvar la neutralidad durante la campaña electoral, llamado que el jefe del Estado, Alan García, hizo en su último discurso por Fiestas Patrias. "El presidente García ha pedido mano dura a la contraloría, especialmente para el momento electoral que vamos a vivir en octubre y abril del próximo año. De hecho que el Congreso va a cumplir con su labor de fiscalización a fondo de los recursos públicos", indicó Zumaeta Flores en declaraciones a la agencia oficial Andina. (El Comercio a7)